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Verbale CDR del 24/09/2021 

Sede: Rovigo   

 

Inizio seduta ore 16.00 

Presenti: A distanza: Roberta Volpin, Zambello Dario, Marchiori Antonio, Grande   

Luca, Maccagnani Antonio, Favaro Andrea, Ciccariello Laura, Malalan Fabio, Rossi  

Edoardo, Spiritigliozzi Piero, Ferraresso Chiara, Brescianini Simona, Mormando  

Giulia, Bernardi Enrico, Marchiori Antonio 

In presenza: Targhetta Stefano, Andrea Pellegrini, Marinaro Giuseppe, Ricciardelli  

Adelina, Zanatta Mirko, Con Pierangela, Casanova Alessia, Epifani Biagio, Tenci  

Andrea  

Assenti giustificati: Elisa Fontebasso, Renato Ippolito, Imma Pirozzi, Filippo Clerico 

 

Il CDR si è aperto con i saluti e i ringraziamenti del presidente alla Dr.ssa Ricciardelli  

per l’ospitalità, la quale ha poi brevemente descritto gli obiettivi e le sfide del suo  

nuovo mandato a Rovigo. Ha, inoltre, evidenziato l’impegno di FIMEUC come  

interlocutore politico, soprattutto di fronte ai recenti ddl Cantù e Boldrini. In particolare 

l’impegno è quello di fare riconoscere in modo sempre più chiaro la figura del medico  

di Medicina d’Urgenza sia nell’ambito intra che extraospedaliero. 

 

Il presidente Epifani ha poi esposto la situazione societaria che oggi conta 170 iscritti,  

in lieve aumento rispetto al passato. Ha ricordato alcuni appuntamenti prossimi di  

grande importanza: l’Accademia dei Direttori a Roma a novembre e il congresso  

SIMEU triveneto il 25-26 novembre a Mestre. 

L’Accademia dei Direttori sarà l’occasione per porre sul tavolo in modo forte alcune  

questioni critiche dell’emergenza-urgenza a partire dalla questione degli organici. In  

particolare è stata ribadita la necessità che vi sia una cornice di una legge nazionale  

che regoli il problema, che poi potrà essere declinata eventualmente a livello  

locale/regionale. 

 

Il Dr. Pellegrini è intervenuto per proporre alcune azioni forti per rendere manifesti in  

modo chiaro i disagi e i problemi della Medicina d’Urgenza, per esempio con  

manifestazione in piazza o, come estrema ratio, anche con licenziamenti in massa.  

La Dr.ssa Mormando ha concordato con l’idea della manifestazione, ma anche della  

necessità che ci sia un coinvolgimento più ampio, come per esempio dei sindacati. Ha   

 

 

 

 



 SEZIONE VENETO – TRENTO - BOLZANO 

 

                                 

                         

CONSIGLIO DIRETTIVO 
 
Presidente 
Dott. Biagio Epifani 
Mirano - VE 
 
Vice Presidente 
Dott.ssa Pierangela Con 
BELLUNO 
 
Segretario 
Dott. Mirko Zanatta 
Valdagno – VI 
 
Area Giovani Medici 
Dott.ssa Elisa Fonte Basso 
Padova 
 
Coordinatore Area Nursing 
Dott. Filippo Clerico 
Mirano – VE 
 
Past – President 
Dott. Antonio Maccagnani 
Borgo Roma – Verona 
 
Dott.ssa Alessia Casanova Borca 
Belluno  
 
Dott.ssa Gabriella Guerriero 
Belluno 
 
Dott.Renato Ippolito 
Padova 
 
Dott. Fabio Malalan 
Rovereto - TN 
 
Dott.ssa Giulia Mormando 
Padova 
 
Dott. Norbert Pfeifer 
Merano – BZ 
 
Dott.ssa Concetta Pirozzi 
Padova 
 
Dott.Piero Spiritigliozzi 
Mirano - VE 
 
Dott.Stefano Targhetta 
Camposampiero - PD 
 
Dott. Andrea Tenci 
San Bonifacio – VR 
 
Dott. Maurizio Chiesa 
Socio eletto nel CDN 
Probiviri 
 
 
 
 
 

 

poi confermato quanto detto dalla Dr.ssa Ricciardelli, ovvero della necessità che il  

medico d’urgenza venga riconosciuto come figura di riferimento sia per l’intra che  

extra ospedaliero. 

Anche la Dr..ssa Volpin si è schierata a favore della proposta per una manifestazione  

che dia visibilità al nostro movimento. 

Il Dr. Favaro ha posto la questione della necessità di affiancare alla manifestazione  

anche il coinvolgimento diretto della politica a livello delle sue cariche più alte, il  

presidente Draghi in persona o almeno il Ministro della Salute, alla luce della  

delicatezza e dell’importanza della questione che coinvolge un anello fondamentale  

del sistema sanitario nazionale. 

Il Dr. Epifani ha informato che il giorno seguente sarebbe stato presente al CDR  

nazionale il quale aveva lo scopo di identificare le azioni da attuare come  

SIMEU in questo momento e che avrebbe portato le nostre osservazioni. 

Ha, inoltre, ricordato che è stato aperto un canale comunicativo con la regione con un  

primo incontro lo scorso febbraio e che si è in attesa di un nuovo confronto. 

Infine, ha segnalato che in occasione del prossimo congresso SIMEU Triveneto di  

novembre sono state invitate alcune figure di spicco, Silvio Brusaferro, Manuela  

Lanzarin, Luciano Flor e i direttori della scuola di specialità di Medicina d’Urgenza di  

Verona, Padova e Udine. Anche questo potrà essere un momento di confronto diretto  

con alcuni dei più importanti attori in campo nell’ambito sia nazionale che regionale. 

 

Documento di Riva 

Su richiesta della Dr.ssa Volpin è stato rivisto il documento di Riva punto per punto. 

In merito è stata manifestata qualche perplessità sul fatto che tra le sigle firmatarie ci  

fosse Simeu, senza che gli iscritti alla società, o almeno le sezioni regionali, fossero  

stati preventivamente informati. 

Inoltre la Dr.ssa Guerriero ha segnalato che la presenza di tante sigle societarie, che  

hanno sottoscritto il documento, esprime la mancanza di unità da parte di un    

movimento che invece ne avrebbe assoluto bisogno per far sentire meglio la propria  

voce. 

Il Dr. Marinaro ha segnalato che questa frammentazione di sigle potrebbe essere vista  

anche positivamente come tentativo da parte delle diverse aree specialistiche  

coinvolte nell’Emergenza-Urgenza di guardare avanti insieme nella stessa direzione. 
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         INAIL: il Dr. Marinaro ha brevemente esposto la situazione attuale sulla gestione dei  

contributi INAIL, su stimolo del Dr. Spiritigliozzi.  

Nel 2019 e 2020 sono stati versati dall’INAIL nelle casse dello stato dall’INAIL  

112.000.000 € e 117.000.000 € rispettivamente. Alla regione Veneto sono stati affidati  

nel 2020 17.000.000 di €, ma ad oggi non si sa ancora precisamente dove siano stati  

collocati. 

Dovrebbe essere previsto un tavolo contrattuale con le AULSS per valutare le quote  

corrette da affidare a ciascuna azienda e come distribuirle tra medicina del territorio e  

ospedale. Sarà fondamentale, che l’erogazione dei fondi vada a favore solo di colore  

che realmente emettono pratiche INAIL, e per quanto riguarda i medici ospedalieri,  

deve essere riservata ai medici di Pronto Soccorso. 

Il Dr. Marinaro ha rinnovato l’impegno di CIMO su questo argomento. 

Anche il Dr. Tenci è intervenuto per rinnovare la necessità dell’unità sindacale su  

questo e su altri argomenti, sensibilizzando anche e soprattutto i rappresentanti  

locali. 

 

Percorso Formativo Scuole Medicina d’Urgenza. 

È stato condivisa la necessità che venga ampliata la rete formativa delle scuole di  

specialità al fine di rendere più completo il percorso dei medici in formazione e, nello  

stesso tempo, di dare supporto in termini di organico agli ospedali periferici. 

La Dr.ssa Volpin, forte della sua esperienza sia nell’hub di Padova che nell’attuale  

spoke di Schiaionia, ha confermato che le due realtà devono diventare  

complementari, in quanto solo così il medico di Medicina d’Urgenza può avere una  

preparazione a 360°. 

Ha poi rivendicato il ruolo formativo del Pronto Soccorso e degli specialisti che  

lavorano in Emergenza-Urgenza. 

Il Dr. Favaro ha appoggiato la visione della Dr.ssa Volpin, sottolineando anche che  

anche il Pronto Soccorso è un luogo in cui si può fare formazione, non meno di altri  

reparti e che i periodi di frequenza all’interno delle diverse specialistiche sia equilibrato  

e funzionale alla formazione di un medico di Medicina d’Urgenza.  

Il Dr. Zanatta ha confermato la bontà della collaborazione tra ospedali periferici e  

Università portando l’esperienza dell’aulss8 Berica che dal 2016 collabora con  

l’Università di Verona. L’esperienza è stata ed è molto apprezzata sia dai giovani  

medici ma anche dal personale del personale che li ospita e che ha anche permesso  

di coinvolgere alcuni medici direttamente nell’attività lavorativa con le nuove possibilità  
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contrattuali. Ha sottolineato la necessità che le scuole di specialità prevedano un  

        percorso formativo che sia maggiormente ritagliato sulle necessità di un medico di  

Emergenza-Urgenza. 

Il Dr. Tenci ha confermato che sta lavorando con il Prof. Girelli di Verona in questa  

direzione e la scuola di specialità di Verona ha già ampliato il numero degli ospedali  

nella rete formativa e ha aumentato i periodi di frequenza nei pronti soccorsi. 

La Dr.ssa Ricciardelli ha ribadito la necessità che il percorso formativo preveda  

un’acquisizione progressiva di certe competenze e una visione globale del malato e  

quindi venga preservata la frequenza di alcuni reparti chiave, come per esempio la  

medicina interna. Visione questa condivisa all’interno del CDR. 

 

Concorso azienda zero: 

È stato brevemente affrontata la questione del recente concorso di Azienda Zero che  

ha visto un elevato numero di non idonei. 

La Dr.ssa. Ricciardelli ha espresso il suo rammarico per l’esito della prova frutto di  

alcuni criteri di selezione posti a priori che hanno determinato poi il giudizio finale. 

Pur con un richiamo a mantenere sempre una visione chiara sulla situazione della  

Medicina d’Emergenza-Urgenza e delle conseguenze che certe scelte possono avere,  

si è decisi di considerare la questione chiusa. 

 

Nuove proposte: 

È stata annunciata l’idea di proporre una newsletter periodica di SIMEU Triveneto e la  

prima uscita è prevista per il congresso del 25-26 Novembre. Il gruppo di lavoro è  

coordinato dal Renato Ippolito di Padova, insieme ad un gruppo di persone che  

provengono da vari ambiti e con il coinvolgimento anche di alcuni medici  

specializzandi di Padova e Verona. 

Per le prossime uscite, la possibilità di contribuire sarà estesa anche al di fuori del  

gruppo che al momento si è creato, e la cadenza di pubblicazione, non ancora bene  

definita, potrà essere verosimilmente ogni 3-4 mesi. 

È nata anche la proposta di un sito Simeu Triveneto al fine di migliorare  

comunicazione e visibilità. Il costo per allestire un sito adeguato è variabile tra i 500 e i  

700€. L’idea dovrà essere condivisa all’interno di Simeu e CDR per approvare  

l’eventuale spesa e per identificare un referente per la gestione del sito. 

 

Fine seduta 17.50 

 Il Segretario       Il Presidente 

                                    Mirko Zanatta                                                                Biagio Epifani 

 

 


